



# Hemero fagia



\* Por Hilario Olea

La semana de San **Juan** se puso buena con todo y que no llegó con lluvia, pero sí con grilla... Por lo pronto vamos al tema...

**VAYA CALAMBRE...** Si traes boleto ganador, pues no cabe duda que hay que presumirlo, sobre todo en política y esto es lo que está haciendo el oficialismo y lo hace bien, que es difundir el resultado de la encuesta publicada por el periódico *El Heraldo* en donde destaca que *Morena*, en Sonora, registra en este momento una intención del voto del 52%, lo que le da una franca ventaja, sobre todo si en el 2027 van a tercios, o sea la alianza oficial contra el bloque opositor y *Movimiento Ciudadano*. Según esta estadística el *PAN* va en segundo lugar, pero lejos con un 16% de intención de voto. Lejos el *PRI*, con un 9% y comenzando a levantar está *Movimiento Ciudadano* con un 6%, pero recuerden que este partido está creciendo, tal y como lo demostró en Durango y Veracruz. En cuanto a los partidos aliados al oficialismo como son el *Verde* y el *PT* apenas marcan un 2%...

**INTERPRETACIÓN DE LA ENCUESTA...** Tras ver



**Claudia Sheinbaum**

estos números y considerando que no sea una encuesta cuchareada, hay interpretaciones por demás interesantes. Primero, que *Morena* está por debajo de la aprobación que tiene en Sonora la presidenta **Sheinbaum** y el gobernador **Alfonso Durazo**, lo que obliga aunque marque mayoría, a elegir un candidato que le ponga números positivos. Porque se ha visto que *Morena* tiene buenos números, pero nomás le ponen un nombre de candidato equivocado se desploma. Luego entonces no se van a poder confiar en poner a cualquiera sino el que le suma al partido oficial. Ya se imaginarán que nombres con esto quedarían eliminados. Porque por otro lado, si la oposición elige un buen candidato puede emparejar los números. Aguas, no suelten campanas al vuelo cuando todavía no hay destape...

**ALIANZA OBLIGADA...** El *PAN* ha mostrado sus dudas con respecto a volver a promover una alianza con el *PRI*. Pero al ver estos números sería un suicidio ir solos. Porque con 16% de preferencias electorales, más lo que le pudiera aportar su candidato obligado que es **Toño Astiazarán**, de plano no le alcanza. Con el *PRI*, según estos números, podría tener 25% y un poquito del *PRD* apenas lo pone en línea de competencia. De ahí que es obligado a que comience el coqueteo con *Movimiento Ciudadano* que, si bien es cierto, sólo aporta 6%, tiene un crecimiento positivo que en un año puede aportar a un gran sector de juventud. En pocas palabras y viéndolo fríamente, la alianza obliga...

**LES VAN A DAR QUESO...** Otro dato interesante que aporta la encuesta de *El Heraldo* es con respecto a los partidos aliados del oficialismo. Es poco menos que nada lo que en este momento le puede aportar a *Morena*. Lo que se traduce en que no tiene cartas que negociar para lograr candidaturas importantes como la capital, en donde hay buenas propuestas, pero sin buenos números de parte de sus partidos. Tal es el caso de **Omar del Valle** o **David Figueroa** por el *Verde*. Su partido poco aporta y más le ponen sus prestigios. Otro que queda volando es **Froylan Gámez**, la carta del *Partido del Trabajo*. En pocas palabras, *Morena* no los



**Toño Astiazarán**

necesita para asegurar ventaja y triunfos electorales. A menos, claro, que de aquí a finales del año entrante tengan un buen crecimiento y aceptación de la población para girar las encuestas...

**GOBIERNO BIEN CALIFICADO...** Algo que tiene a su favor en este momento *Morena*, es la figura de los gobernantes. La presidenta **Claudia Sheinbaum** tiene buenas calificaciones de la población, no tan buenas como en otros estados, pero son aprobatorias. Lo mismo pasa con el gobernador **Alfonso Durazo** y no se ve que vayan a caer. Con esto se consigue, en primer lugar, que no estorben como ha pasado con otros gobernantes que le pegan a su partido. Por el contrario, puede llegar con buena aprobación y aportarles puntos a sus candidatos. Vemos que no se ve que haya riesgos y amenazas como para que pudieran tener problemas, como pasa con gobernadores como el de Sinaloa. Eso hace que puedan manejarse tendencias positivas para los candidatos oficiales. Pero recuerden que no se pueden confiar. En el 2009 el *PRI* estaba 15 puntos arriba del *PAN*, y cayó la tragedia de la *Guardería ABC*. Un gran escándalo puede hacer que caiga el mejor de los proyectos electorales...